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 Öffentliche Sitzung  
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Platz eröffnet die 6. Sondersitzung des BA SAB in der VII. Legislaturperiode und begrüßt 

die Stadträte/-innen, die Beschäftigtenvertreter/-innen sowie die Vertreter/-innen der Verwal-
tung. 
 
Er stellt fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß einberufen wurde und anfangs mit sechs, ab 
TOP 5.1 mit neun Ausschussmitgliedern beschlussfähig ist. 
Nichtanwesend war Stadträtin Frau Middendorf.  
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Herr Platz gibt die Tagesordnung bekannt und bittet um Abstimmung. 
 
Herr Kumpf erkundigt sich, ob seine Anfrage zur getrennten Grünschnittsammlung in der 

nächsten regulären Sitzung behandelt werde. 
 
Frau König bestätigt dies. 

 
Die Ausschussmitglieder stimmen der vorliegenden Tagesordnung einstimmig zu. 
 
 
Abstimmung: 
 
6 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 

 
 
3. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 02.11.2021  

 
Herr Platz erkundigt sich bei den Ausschussmitgliedern, ob sie mit der vorliegenden öffentlichen 

Niederschrift einverstanden sind oder ob Änderungs- bzw. Ergänzungsbedarf bestehe. 
 
Da seitens der Ausschussmitglieder kein Änderungs- bzw. Ergänzungsbedarf besteht, bittet 
Herr Platz um Abstimmung der öffentlichen Niederschrift. 

 
 
Abstimmung: 
 
3 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
3 Enthaltungen 

 
 
4. Einwohnerfragestunde  
 
Herr Platz stellt fest, dass keine Bürger/-innen zur Einwohnerfragestunde erschienen sind und 

geht zum nächsten Tagesordnungspunkt über. 
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5. Beschlussvorlagen  
 
5.1. Toilettenkonzept 

Vorlage: DS0356/21 
 

 
Herr Stegemann macht erläuternde Ausführungen zur Drucksache. 

Für 2022 sind finanzielle Mittel für den Bau einer WC-Anlage im Nordpark eingeplant. 
Im Jahr 2023 ist die Umsetzung einer öffentlichen Toilette im Umfeld der MDCC-Arena sowie 
Klosterbergegarten/Sternbrücke vorgesehen. Außerdem ist der Bau von Trocken/Bio-Toiletten 
als Pilotprojekt für Standorte mit großem Personenaufkommen ohne Wasser-, Abwasser- und 
Stromanschluss als einfache und kostengünstigere Zusatzvariante z. B. für den Bolzplatz Dies-
dorf, vorgesehen. 
Das Stadtplanungsamt verhandelt mit Firma Ströer vertraglich die Übernahme der Toiletten aus 
dem Werbevertrag. 
 
Herr Canehl erkundigt sich nach dem Preis der von Firma Ströer zu übernehmenden Toiletten. 

 
Herr Stegemann antwortet, dass das Stadtplanungsamt mit der Firma Ströer in Verhandlung 

stehe.  
 
Frau König fährt fort und erklärt, dass die Toiletten der Firma Ströer linear abgeschrieben wer-

den und ein Zeitwert ermittelt werde. Der Werbevertrag endet am 31.12.2022. 
 
Herr Platz ergänzt, dass alle in Betracht kommenden Vereine, Verbände und AG´s eingebun-

den sind und Wünsche sowie Vorschläge einreichen können. 
 
Frau Jäger fragt, inwieweit öffentliche Zugänglichkeiten in Bibliotheken sowie die Einbindung 
der KGM, der Weißen Flotte und der GWA´s mit in das Projekt Nette Toilette eingebunden wer-
den und ob für das Stadtgebiet Südost eine Toilette vorgesehen ist. 
 
Herr Stegemann sagt, dass im Zuge der Fortschreibung des Toilettenkonzeptes eine Toilette 

für das Stadtgebiet Südost mit eingeplant werden kann und die Allgemeinheit zukünftig Anre-
gungen einbringen könne. Er weist jedoch darauf hin, dass die Vorhaltung vonToiletten eine 
freiwillige Aufgabe der Stadt sei.  
 
Herr Papenbreer meint, dass mit der Firma Ströer sehr hart verhandelt werden sollte, da die 

Toiletten auf jeden Fall abgeschrieben seien. 
 
Herr Canehl bittet um nochmalige Prüfung, ob eine Toilette für den Olvenstedter Platz einge-

plant werden könne. 
 
Herr Platz unterstreicht, dass die Toilettenfragen mit der Drucksache nicht abgeschlossen sei-
en. Er regt an, einmal im Jahr im Ausschuss über den Stand zu informieren.  
Weiter verweist er auf Beschlusspunkt 5 der Drucksache, dass GWA´s und weitere Institutionen 
einbezogen werden.  
  
 
Beschluss: 
 
Der BA SAB empfiehlt dem Stadtrat in seiner Sitzung am 27.01.2022 den SAB mit der 
Umsetzung des in Anlage 1 beigefügten Toilettenkonzeptes wie folgt zu beschließen: 
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1. Bau folgender WC – Anlagen, die mittelfristig zu priorisieren sind. 

 
1. WC Nordpark (einzellig- barrierefrei –unisex) Mittel im Wirtschaftsplan 

SAB für 2022 geplant  
2. öffentliche WC Anlage (einzellig- barrierefrei -unisex) im Umfeld MDCC 

Arena - Umsetzung in 2023 
3. WC Klosterbergegarten/Sternbrücke (einzellig- barrierefrei -unisex) 

Dringlichkeitsliste zur Verbesserung der Barrierefreiheit (Stadtrat 
DS0364/18) Umsetzung in 2023 

4. Bau von „Trocken/Bio-Toiletten“ als Pilotprojekte für Standorte mit 

großen Personenaufkommen ohne Wasser-, Abwasser- und Stroman-

schluss als einfache und kostengünstigere Zusatzvariante. (z.B. Dies-

dorf Bolzplatz). 

 
2. Bei Übernahme der Toiletten aus dem Werbevertrag zwischen der Stadt und Firma 

Ströer GmbH durch die Stadt, erfolgt die Übertragung in das Anlagevermögen des 
SAB und die Bewirtschaftung durch den SAB. 

 
 Schellheimer Platz      

 Heinrich-Heine-Platz (Stadtpark)    

 Leibnizstraße (Spielplatz Hegelstraße)    

 Thiemplatz      

 

3. Instandhaltung bzw. Sanierung der bestehenden WC-Anlagen gemäß Anlage A des 

Konzepts: 

Nr.   5 Herrenkrug 

Nr.   7 Friedensplatz 

Nr. 10 Fürstenwallstraße 

Nr. 11 Am Petriförder 

 

4. Die Prüfung von alternativen Bewirtschaftungs-und Finanzierungsmodellen der WC-

Anlagen. 

 

5. Fortschreibung des WC Konzeptes unter Einbeziehung der Gemeinwesen-

Arbeitsgruppen und weiterer Öffentlichkeit (z. B. Touristinformation, Stadtfüh-

rer*innen).  

 
 
Abstimmung: 
 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
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6. Anträge  
 
6.1. Erweiterung Papierkorbkonzept 

Vorlage: A0245/21 
 

 
6.2. Erweiterung Papierkorbkonzept 

Vorlage: S0491/21 
 

 
Da der Antrag vom Antragsteller nicht eingebracht werden kann, wird seitens der Ausschuss-
mitglieder auf Vertagung des A0245/21 und der S0491/21 in die reguläre Sitzung am 
01.03.2022 plädiert.  
Es erfolgt eine Einladung an den Antragsteller, Herrn Stadtrat Zander. 
 
 
Abstimmung: 
 
6 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
3 Enthaltungen 

 
 
7. Informationen  
 
7.1. Quartalsbericht des SAB zum 30.09.2021  

 
Da seitens der Ausschussmitglieder kein Erläuterungs- und Beratungsbedarf besteht, bittet Herr 
Platz um Kenntnisnahme des Quartalsberichtes SAB zum 30.09.2021. 
 
 
7.2. Operatives Eigenbetriebscontrolling SAB per 30.09.2021  

 
Da seitens der Ausschussmitglieder kein Erläuterungs- und Beratungsbedarf besteht, bittet Herr 
Platz um Kenntnisnahme des Operativen Eigenbetriebscontrolling SAB per 30.09.2021. 

 
 
8. Verschiedenes  

 
Herr Kumpf fragt nach, ob bei der Aktion Magdeburg putzt sich auch Container für Grünschnitt 

den Kleingartenvereinen zur Verfügung gestellt werden.  
 
Frau König teilt mit, dass der SAB diese Aktion durchführen möchte. Derzeit finden mit dem 

Gesundheitsamt und dem FB 32 Gespräche hinsichtlich möglicher Einschränkungen statt. 
Für Kleingartenanlagen werde noch geprüft, ob nur Container für Abfälle zur Verfügung gestellt 
werden, da es darum gehe, den Müll im Umfeld der Kleingartenanlagen zu sammeln und nicht 
den Grünschnitt der Kleingärtner zu entsorgen.   
 
Frau Jäger erkundigt sich zum Thema Mülltrennung an Schulen.  
 
Herr Platz antwortet, dass im Herbst vergangenen Jahres Gespräche mit dem Umweltamt und 

dem Schulverwaltungsamt stattgefunden haben. Hierbei handele es sich um ein Thema, wel-
ches sehr viel Energie, Zeit und Geld koste. Der SAB wurde beauftragt, diese Angelegenheit in 
die Hand zu nehmen.  
Er sagt zu, den BA SAB zu informieren.  
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Herr Platz informiert die Ausschussmitglieder, dass in der Drucksache Neufassung der Abfall-

gebührensatzung ein Fehler unterlaufen sei. Dieser wurde behoben und wird im Stadtrat am 
27.01.2022 zur nochmaligen Beschlussfassung thematisiert.  
 
 
 
gez. Holger Platz gez. Ines Nicolaus 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. 
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